17/09/2025 Audiencia 320.543 Sección \$8.071.812 Tirada: 126.654 Frecuencia: SEMANAI

Vpe pág: \$20.570.976 Difusión: 126.654 Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación: 39.24% **ECONOMIA**



Pág: 5

La comunicación entre equipos técnicos que comentó el Ejecutivo no se ha materializado:

Fecha:

Vpe:

Banco Central niega contactos con el Gobierno por discrepancias con IPoM

J. AGUILERA

El mensaje de los equipos téc-nicos del Gobierno para "aclarar dudas" sobre el último Informe de Política Monetaria (IPoM) del Banco Central todavía no llega hasta el instituto emisor. Esas dudas surgieron desde el propio Presidente Gabriel Boric, que manifestó públicamente sus manifesto publicamente sus "discrepancias" con las conclu-siones del informe, donde se constata el impacto negativo que ha tenido la agenda laboral del Ejecutivo sobre el empleo. Por eso, el ministro del Trabajo, Giorgio Boccardo, lo secundó afirmando que "muestros térniafirmando que "nuestros técni-cos, tanto de Hacienda como de Cos, tanto de Facienda como de Trabajo, se han comunicado con el Central. Nos interesa aclarar ciertas dudas", especialmente enfocadas en los supuestos de

este estudio.

Pero no ha habido contacto, al menos hasta ayer. Ante una consulta de "El Mercurio", la entidad que preside Rosanna Costa contestó: "El Banco Central se coordina de manera oficial con el gobierno a través de reuniones periódicas con el Ministro de Hacienda y sus equipos, donde se discuten todas las materias de interés común. Respecto de reuniones para discu-tir aspectos específicos del recua-dro del IPoM sobre temas laborales, hasta ahora no se ha recibido una solicitud formal".

Este medio preguntó durante dos días al Ministerio del Trabajo sobre las características de esta so licitud. Desde la cartera declinaron responder preguntas, argumen tando motivos relacionados con la "agenda de la autoridad". En el Ministerio de Hacienda afirman que la información corresponde a la cartera de Trabajo. No hay solicitud formal recibida en la entidad monetaria vinculada al análisis del mercado laboral. En el Ministerio del Trabajo dejaron el asunto sin aclaración.



El ministro del Trabajo, Giorgio Boccardo, dijo que sus equipos estabar en contacto con el Banco Central, donde descartaron haber recibido una solicitud formal sobre las "discrepancias" en torno al IPoM.

La reflexión de García

El ministro de Economía, Álvaro García, salió a defender la

importancia de avanzar en medidas como el alza del sueldo mínimo y la reducción de jornada, más allá de sus costos. En T13 Radio lo hizo con un ejemplo: "El sector que más ha expulsado a trabajadores en este período es el sector de la construcción, y la razón por la que ello ha ocurrido es por el alza de la tasa de interés (...). ¿No debió aumentar la tasa de interés? Sería un error, (porque) está buscando frenar la inflación, pero tiene un efecto sobre el empleo. Lo mismo ocurre con el salario mínimo

A modo de conclusión, añadió que, pese a los costos sobre el npleo, "no significa que haya sido un error, porque estaba iscando otro propósito, que es mejorar los niveles de vida de los trabajadores'

Metodología y dudas

Las únicas luces que dio el ministro Boccardo —en una entrevista en CNN Radio el lunes— so-bre las características de esta supuesta comunicación entre sus equipos y los del Central apunta-ron a los supuestos de la investiga-ción incorporada en el IPoM. En ese ejercicio académico, un equipo de 20 analistas examinó la dinámica del mercado laboral en los últi-mos dos años y encontró una causalidad entre medidas como el alza del sueldo mínimo y el desem-pleo, que se podría cuantificar en un impacto de cerca de 1,5 puntos

porcentuales en la ocupación.
Entre otras dudas, Boccardo se enfocó en uno de los aspectos metodológicos: "Por ejemplo, el shock de oferta donde parte el aná-

lisis, desde abril del 2023, considerando que los empleadores se habrían anticipado antes de que hubiera entrado en vigencia la

SEMINARIO

ley. Son supuestos que uno podría discutirlos o no", dijo en esa radio.

El próximo jueves 25. Elías Albagli, del BC, será el encargado de exponer en la FEN de la U. de Chile los detalles Desde el Banco Central se adelantan a estos cuestio-namientos. Plantean que "los docu-mentos técnicos del análisis efectuado que respaldan dicho recuadro son

públicos y se encuentran dispo-nibles en nuestra página web. Además, en el caso de uno de los estudios que sustentan el recua-dro, este será presentado prontamente en un seminario académico en la Universidad de Chile"

Este seminario se realizará el próximo jueves 25 de septiem-bre a las 14:00 horas en la FEN de la U. de Chile. El estudio será presentado por su autor princi-pal: Elías Albagli, gerente de la División de Política Monetaria del Banco Central. También par-ticiparán el decano de la facultad y expresidente del BC, José De Gregorio; el economista Jaime Ruiz-Tagle y la directora del De-partamento de Economía de la UDP, Marcela Perticará.

Más explicaciones

En la comisión de Trabajo de En la comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados tam-bién manifestaron su interés por conocer qué hay detrás de la "discrepancia" manifestada por el Gobierno sobre las conclusio-nes del IPoM. Por acuerdo, cita-ron al Ministerio del Trabajo pa-ra que la explicue

ra que la explique. El diputado Alberto Undu-rraga (DC) advirtió que, más allá de las diferentes apreciaciones que puede haber sobre la

importancia de me-didas como el alza del sueldo mínimo y la reducción de jornada, el informe "ha sido bastante contundente". En ese sentido, dijo que es importante aclarar su postura, "ya sea porque la

metodología del in-forme lleva a resultados en que discrepa, o ya sea que, aceptan-do esos resultados, discrepa del costo que debe asumir el merca-do laboral por la dignidad de los trabajadores, dados el suel-do mínimo y las 40 horas".